

Marchas y conversatorios están entre las actividades:

# Los preparativos para conmemorar el Día de la Mujer a lo largo del país

MACARENA CERDA M.

Como cada año, se espera que este 8 de marzo miles de personas se movilicen en distintas ciudades del país para participar en las actividades del Día Internacional de la Mujer. La jornada, establecida por la ONU en 1977 como un recordatorio de las reivindicaciones del movimiento feminista, incluirá marchas y manifestaciones convocadas por diversas organizaciones, además de encuentros culturales, académicos y de reflexión promovidos por instituciones públicas y privadas.

A lo largo del día, pero también en las jornadas previas al sábado, se desarrollarán foros, conversatorios y expresiones artísticas que abordarán los desafíos pendientes en materia de equidad de género.

En Santiago, la Coordinadora Feminista 8M y otras organizaciones han convocado a una marcha en Plaza Baquedano a partir de las 10:00 horas, punto donde tradicionalmente se han realizado multitudinarias manifestaciones en esta fecha. A la misma hora se está llamando al público en Arica, partiendo desde el Cementerio General. En Concepción, en tanto, se convocó a una movilización que se iniciará a las 12:00 horas desde tribunales, en el corazón de la ciudad.

En Valparaíso, la convocatoria parte a las 11:00 horas de este sábado, en la Plaza Sotomayor, mientras que en Talca comienza a las 10:00 horas, desde la escuela La Pachamama, en la

En Santiago, la Coordinadora Feminista 8M ha convocado a una marcha en Plaza Baquedano a las 10:00 horas, y en otras ciudades también realizarán manifestaciones.



**PARTICIPACIÓN.**—En 2024, las organizadoras del evento cifraron en 350 mil los asistentes en la Región Metropolitana.

Alameda de la ciudad maulina.

En Antofagasta (partiendo desde el Liceo Politécnico) e Iquique (Plaza de la Revolución), la cita es a partir de las 17:00 y 18:00 horas, respectivamente.

“Esperamos una convocatoria intergeneracional y familiar, donde jóvenes, niñas y mujeres mayores sean protagonistas de esta movilización. Nos convocamos a volver a ser miles en una nueva huelga general feminista, en defensa de nuestros deseos y de nuestros derechos, aspirando a la masividad que ha caracterizado al 8M”, indica Javiera Mena, vocera de la Coordinadora Feminista 8M.

“Este 8M nos llamamos a llenar las calles una vez más como mujeres y disidencias, a correr la voz, a salir a marchar con nuestras amigas y amigos,

compañeras de colegio, de trabajo, de universidad, con nuestras vecinas organizadas en villas y poblaciones”, agregó.

Las actividades por esta conmemoración han sido la tónica de esta semana, donde incluso el colectivo que representa Mena realizó un masivo “cambio de nombre” a más de 60 estaciones del metro en Santiago, renombrándolas el pasado lunes con “hitos de nuestra larga historia de lucha feminista en Chile”, como “Ley de Divorcio” y “Sufragio Universal”.

## Charlas y muestras culturales

Las universidades y el mundo académico también serán parte de la conmemoración del 8 de marzo—que este año caerá

sábado— con diversas actividades programadas. Instituciones como la Universidad de Chile y la Pontificia Universidad Católica han organizado conversatorios, muestras culturales y recorridos para abordar distintas temáticas relacionadas con la fecha. En la misma línea, la U. de los Andes también ha organizado un ciclo de charlas durante este mes, abocados al mismo fin conmemorativo.

A estas iniciativas se suman numerosas universidades a lo largo del país, que realizarán eventos similares en sus campus y espacios abiertos al público.

Desde el Ministerio de la Mujer indicaron que “el Gobierno, al igual que en los años anteriores, realizará actividades en las diferentes regiones del país con participación ciudadana y de organizaciones, poniendo énfasis en los avances en los derechos de las mujeres, promovidos a través de distintas políticas públicas y relevando las prioridades de 2025”.

Finalmente, la capitán de Carabineros Javiera García indicó que “hemos dispuesto del personal pertinente para las distintas marchas que se realizarán a nivel país (...). Tenemos en todas las capitales regionales servicios dispuestos, y estaremos realizando cortes de tránsito que serán informados previamente”.